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議長　�４年ぶりに庁舎へ戻って来られましたが、率直なご
感想は？

市長　�４年前に「I�will�be�back!」と言って、庁舎を後に
しましたので、戻って来られて、本当に嬉しいとい
うのが、素直な感想です。

議長　�前大橋市長はドクターのお仕事をされながら公務も
されていましたが、髙村市長はこれまでのお仕事は
どうされていますか。

市長　�全く、出来ませんね。妻にお任せしています。やっ
てたらおかしいでしょ（笑）。

議員同士として活躍されていた時期もありますが、議長と
市長という立場になり、やりにくさは？
市長　�やりにくさは、全くないんです。無いから困るんで

す。議員さんに対しても政策論議を共にしてきた仲
間ですから。チェック＆バランスという点で、改め
て自分自身で節度を持って接しなければいけないと
いう気持ちでいますね。

議長　�議会と市長は一定の緊張感は必要だと思っています。
ただ、知り過ぎていて親近感があり過ぎますね。し
かし、二元代表制の一翼を担う立場同士として、私
自身も他の議員も自覚していると思います。

　　　�これからは、もっと腹を割って話せる体制づくりを
作っていきたいですね。

市長　それは自信あります。
　　　�よく知る者同士なので、論議の結果が悪くても、喧

嘩してもすぐに仲直りができる信頼感はあります。
もっと、ガチャガチャやりたいですね。

議長　�そういう意味では、今、議会は改革に取り組んでい
るところです。そういった所でも活発でありたいで
すね。

明日で閉会予定の3月定例会ですが、振り返ってみていか
がですか？
市長　�議会の中のルールで良いところや改善していかなけ

ればいけない所などをじっくり見させていただいた。
これから自分の色を出していこうと思います。

　　　�また、議会からいただいたご意見をしっかり受け留
めて、新年度に向けて取り組んでいきたいです。

議長　�３月は予算審査でしたが、財政状況も変化していま
す。事業の集中と選択、必要な事業の見極めが議会

議 長 × 市 長
対談

髙村　謙二 市長（49）
◦市議会議員（平成 18 年１月～平成 21 年 12 月）
◦市 長 就 任（平成 26 年１月～）
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としても必要と感じています。
　　　�近年、一般質問に登壇する議員の数が多くなりまし

た。私が議員になった頃は10人もいなかったですが、
最近は多い時には18人が登壇することもあります。
これも議会改革の一貫で、市民の声を届けて提言し
ていく、提言型議会を目指していますので、3月定
例会も議員は力を入れていたなと感じています。

市長　�確かに人数が多いですので、答弁調整が大変でした。
議長　�また、昨年より一般質問では一問一答方式を導入し

ています。より市民に理解してもらえるよう工夫を
凝らしているのですが、一問一答方式はどうでした
か？

市長　�非常に分かりやすくて良いと思います。現在は、回
数制限などがあり、今後改善も必要かもしれません
が、国会の予算審査のようにスムーズな会話のやり
とりが出来ても良いですね。

庁内の組織体制について
議長　�会社でいう経営者が変わったわけですが、組織的な

部分でお考えは？
市長　�基本的には部の中で、政策を上げてくるような機能

ある組織にしたい。部と部が競い合って、動きが出
てくる。そして、それをトップがコントロールする。
現場が生き生きと動く組織にしていきたいですね。
そのためにも、若手職員に頑張ってもらいたいので、
応援する意味でパワーランチ＊を実施しています。

議長　�若手職員の庁内横断プロジェクトチームは、これか
らの市の将来を発展させるために必要だと思います。
これからもぜひ力を入れてやっていただきたい。

市長　�若手職員がネットワークを持てる形は作っていきた
いと考えています。

＊パワーランチ……�市長と職員とのコミュニケーションを
深める昼食会

最後に何かあれば。
議長　選挙後に、痩せられたとも伺っていますが。
市長　８Kg痩せて、３Kg戻してます（笑）。
議長　�市長も議員も体力勝負ですので、健康には気をつけ

て下さい。お互いそういう年代ですからね（笑）。
市長　ありがとうございました。

腹を割って語り合える関係でありたい

芹澤　邦敏 議長（51）
◦市議会議員（平成 14 年 10 月～現在3期目）
◦議 長 就 任（平成 24 年 10 月～）



4

平成26年度 一般会計当初予算は196億1,000万円

『ひとづくり』
福祉の充実のために

48 億 1,150 万円

衛生のために
28 億 1,721 万円教育のために

23 億 5,364 万円

道路工事等に
29 億 3,624 万円

その他
24 億 6,387 万円議会運営に

2億 1,189 万円

総務費として
20 億 9,667 万円借金の返済に

19 億 1,898 万円

使うお金

その他 20 億 1,595 万円

借りるお金 14 億 1,620 万円

積立基金からの繰入金等
16 億 1,606 万円

国等からの交付金
13 億 6,700 万円

国からの補助金等
25 億 3,005 万円

県からの補助金等
7億 8,802 万円

みなさんから
� の税金
98 億 7,672 万円

入るお金

当初予算総額　前年度対比

平成26年度 当初予算 総額313億7,787万円

平成25年度 当初予算 総額300億5,014万円

一般会計
196億1,000万円

国民健康保険
56億3,800万円

一般会計
193億4,300万円

国民健康保険
52億2,100万円

後期高齢者医療事業 4億4,000万円

介護保険
31億2,200万円

介護保険
25億2,700万円

下水道事業 11億7,000万円
十里木高原簡易水道 3,940万円

水道事業 13億1,681万円
その他 4,166万円

後期高齢者医療事業 4億2,750万円
下水道事業 11億2,500万円

十里木高原簡易水道 4,000万円
水道事業 12億8,400万円

その他 8,264万円
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への将来投資型予算

観光・交流人口の増加
運動公園ローラー滑り台更新整備�7,000万円
須山浅間神社環境整備� 4,473万円
パノラマロード観光振興推進� 260万円

定住人口の増加
住宅建設等促進補助金� 2,500万円
宅地分譲促進補助金� 2,000万円

医療・福祉・教育の充実
医療・福祉各種計画策定� 925万円
学力向上支援� 942万円
南小学校放課後児童室拡張� 688万円

産業の振興
中小企業等相談・支援� 100万円
中小企業支援補助金� 305万円
薬草試験栽培補助金� 50万円

※背景写真は2014.1.9 撮影

企業立地の推進
企業立地促進補助金
　� 8,100万円

将来への
投資

（主なもの）

今後の財政状況はどうなる？

財源不足はこれまで積み上げてきた財政調整基金で補っています。平成31年度には財源不足に……。

【裾野市中期財政計画】 （一般財源ベース）単位：円

推計 25年度 26年度 27年度 28年度 29年度 30年度

歳入（A） 120 億 4,907 万 122 億 847 万 120 億 7,647 万 121 億 347 万 120 億 7,647 万 120 億 3,247 万

歳出（B） 134 億 7,624 万 134 億 4,526 万 133 億 8,480 万 135 億 1,031 万 133 億 7,259 万 134 億 3,774 万

【財源不足と財政調整基金残高の推計】 単位：円

25年度 26年度 27年度 28年度 29年度 30年度

財源不足
（A）−（B） △14億2,717万 △12億3,679万 △13億833万 △14億684万 △12億�9,612万 △14億527万

財政調整基金
残　高 58 億 7,923 万 48 億 4,244 万 37 億 3,410 万 25 億 2,726 万 14 億 3,114 万 2 億 2,587 万
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予算案に示される諸事業に全て反対との立
場ではなく、税金の使い方に問題のあるこ
とについて指摘し執行すべきではない項目
や、執行に当たって対応を考えるべき事項

について以下表明するもの。①消費税法で納入の義
務がない公共料金への消費税転嫁がされていること。
②閉鎖をされた駅前市営駐車場は、市民が要望して
いるのに代替えの駐車場が用意されていないこと。③
都市計画道路の見直しを都市計画審議会で議論の段
階であるのに千福公文名線の事業に着手する予算が
計上されていること。④臨時保育士など正規職員と
同等の働きをしている職員の賃金などの格差問題が
是正されていないこと。⑤市外からの危険な土砂投
入に対して行政としての職務を果たしていないこと。

一時の大変厳しい財政状況からは改善され
つつあるが、未だ市税収入の大幅な増は見
込めず、基金からの繰入れを必要とする財
政状況の中、中期財政計画に基づき、行政サービス
の急激な低下を招かぬよう配慮しつつ、裾野市の将
来発展に繋がる定住人口の増加、企業の立地維持、
産業の振興等に資する事業を引き続き継続するとと
もに、市長が力点をおく「ひとづくり」を考慮し、
市の将来像である「みんなの元気と調和でつくる暮
らし満足都市」の実現を目指す予算編成となってい
る。また、財政調整基金の取崩額も13億7,100万円
と前年度当初予算より2,400万円の減となっており、
不必要な事業の見直し等を行い、メリハリをつけた
予算編成になっていると理解できる。

討論・採決

総 括 質 疑

平成26年度　一般会計予算に対して

賛　成
反　対

　平成 26 年度当初予算の教育
費は 23 億 5,000 万円と前年度
より １億 2,500 万円増額されて
いる。就任直後となった平成
26 年度当初予算編成時、教育
費について市長自ら追加指示し
た事業は。
　学力向上への取組みは喫緊の
課題であるとの認識のもと、教
育振興基本計画策定事業、学力
向上支援事業、特別支援員配置
事業、外国語教育海外交流事業
の充実、南小放課後児童室拡張
事業、東小南校舎東側耐震改修
事業などの予算を決めた。

　マイナンバー制度導入に対応
するため情報政策室が設置され
るが、この制度の導入により、
裾野市の行政事務執行において
どのようなメリットがあるのか。
　マイナンバー制度の導入によ
り、医療保険や年金など各機関
が有している識別番号によるこ
となく、確実に個人を識別する
ことができる。年金において問
題化した納付や給付の資格確認
をはじめ、機関同士の情報照会、
提供も可能になるなど、特に税
や社会保障においては、公平な
負担と給付に大きく寄与するも
のであると考えている。

　道路整備の推進について。市
道 １-26 号線は都市計画街路千
福公文名線の一部区間だが、優
先的に事業実施することの効果
は。
　平松深良線の体育館前の道路
から千福公文名線との交差点ま
での整備を推進することから、
市道1-26号線の道路整備を行わ
ないと、狭あいな既存市道に連
絡することになり、渋滞等の混
乱が生じるおそれがある。また、
この道路整備により、流入車両
の生活道路への流出を防止する
とともに、市道1-4号線へ誘導
することができると考える。

　１3 億 7,１00 万円の財政調整基
金の取崩額は、中期財政計画よ
り１億 3,400 万円ほど増となっ
ている。平成 30 年度には残高
が２億円程度になってしまうと
いう推計の中、取崩額を抑える
考えはなかったか。
　扶助費、国民健康保険、介護
保険など高齢化の進展に伴い、
年々増加していく義務的経費の
部分をどうしても捻出しなけれ
ばならない中、予算圧縮による急
激な市民サービスの低下を招か
ないようバランスを取りながら
健全な財政運営に取り組む方針。

　前年度に引き続き継続してい
く定住人口の増加策に対し、平
成 26 年度の人口増加をどの程
度で想定しているか。
　宅地分譲促進事業により、平
成24年度は36区画の分譲で定住
者は107人増加、25年度は28区
画で83人程度、26年度は50区画
を予定し150人程度の定住者確
保を想定している。

　地方消費税交付金の増収分
（平成25年度6億１千万円から26
年度7億１千万円）、国は社会保障
のために使うよう求めているが、
どのような施策に生かすのか。
　国の趣旨を踏まえ、今後増大
する扶助費や社会保障費の安定
的な維持のために活用していく。

　市政方針演説の中で、駅西土
地区画整理事業の見直しへの言
及がなかったが、市長の事業に
対する見解は。また 7億円近い
関連予算の内、見直しについて
の予算編成はどうなっているか。
　旧県道以東の工事を推進し、
あわせて旧県道以西地域の計画
見直しを並行して進めていく。
26年度の見直しに関する具体的
な予算措置は、人件費、旅費、
委託料等を計上している。
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議案に対する主な質疑

第 １１ 号議案
裾野市子ども・子育て会議
条例の制定

　既存の乳幼児に関わる組織を
廃止して、子ども達のことに関
するものは全てこの会議で扱う
ようにしていくということだが、
そうすると １5 名以内というの
は少ないのではないか。
　委員数については近隣の沼津
市や御殿場市も 15 名以内であ
ることや、当市の人口規模も考
慮し、15 名以内の構成員が適
当であると考えている。内訳は、
子どもの保護者 4名、事業主
1名、労働者を代表する者 1名、
子ども・子育て支援事業に従事
する者 4 名、学識経験者 2 名、
その他民生児童委員や子育て団
体の方 3名程度を予定。

第 １7 号議案
消費税率及び地方消費税率の
引上げに伴う関係条例の整備
に関する条例の制定

　消費税の市の公共料金、手数
料や使用料への転嫁だが、平成
9年の消費税5％への引上げ時

はどのような対応だったか。
　消費税にかかわる水道料以外
の手数料等の引上げは行ってい
ない。
　総務省通知により、消費税率
の適正な転嫁を示されていると
のことだが、転嫁をしない場合
にペナルティはあるのか。
　ペナルティを課すような話は
聞いていない。

原案に反対
　平成 9年の消費税率引上げ
時には水道料以外の公共料金
の値上げはしておらず、今回
の値上げは、国が地方自治体
の自主性、自立性に介入し転
嫁を求め、裾野市がそれに応
えたもの。地方自治体は消費
税法で消費税の納入が免除さ
れているので、消費税引上げ
を根拠とした公共料金の引上
げには反対。

原案に賛成
　消費税は消費者が最終的な
負担者となる間接税であり、
適正な転嫁を国も求めている。
また、中小小売業にとっては、
消費税増税分の価格転嫁は値

上げの印象をもたれるため、
なかなか苦しいとの話も聞く。
そのような中、地方公共団体
がその施設の利用料や手数料
への転嫁を見える形でするこ
とに意義がある。

第 24 号議案
一般会計補正予算（第8回）

いずみ荘漏水対策工事（920 万円）
　これほど工事費の掛かる漏水
工事であれば、相当前から分
かっていたのではないか。
　小さな修繕はこれまでも行っ
ていたが、根本的な修繕が早急
に必要との判断で今回の補正対
応となった。
雪氷対策委託（800 万円増額）
　委託内容は。また、当初予算
はいくらだったのか。
　除雪作業等エリアごと 9社に
委託をしており、実施分をある
程度まとめて精算している。当
初予算は 300 万円。また、今回
の増額補正に 2 月 8 日・14 日
の大雪分は含まれていない。

議員名

議案

土

屋

秀

明

小

田

圭

介

佐

野

利

安

二
ノ
宮
善
明

杉

本

平

治

賀

茂

博

美

三
富
美
代
子

勝

又

　

明

杉

山

茂

規

増
田
喜
代
子

瀧

本

敏

幸

小

林

　

俊

岡

本

和

枝

土

屋

篤

男

内

藤

法

子

杉

本

和

男

渡

部

昭

三

大

庭

敏

克

小

澤

良

一

二

見

榮

一

芹

澤

邦

敏

結果

第１号議案
平成26年度
一般会計予算

賛成 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ −
原案可決
（賛成多数）

反対 〇 〇 −

第17号議案
消費税率等
引上げに伴う
関係条例整備
の条例制定

賛成 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ −
原案可決
（賛成多数）

反対 〇 〇 −

議案の賛否 ※賛否の分かれた案件のみ記載しています。その他の案件は、全員賛成で可決されました。
※議長（芹澤邦敏）は採決には加わりません。
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常任委員会にて
総
務
委
員
会
の
審
査
は
、
３
／
５
～
３
／
７
に
行
わ
れ
ま
し
た
。

【総務部】
市民税課

Ｑ 公図分合筆修正委託と土地家
屋異動データ更新委託につい

て、一括の委託はできないか。

Ａ 公図はあくまでも公の図面で
あり、地番図は市の課税上の

図面ということで一元化できない。
管理納税課

Ｑ 滞納整理機構へ移管すること
による効果額は。

Ａ 移管件数10件に対し、20～30
程度の移管予告を行う。平成

25年度の予告滞納額7,126万円に
対して、納付額689万円の予告効
果が出ている。
人事課

Ｑ 職員の心の健康管理を充実さ
せる取組みは。

Ａ 職員対面カウンセリング事業
を年12回予定。心療内科との

産業医委託を26年度から実施する。
総務管財課

Ｑ 庁舎管理費の通信運搬費で、
電話料の減額については。

Ａ 24年度から回線の一部変更で
電話料金が安価になったため。

【市民部】
地域振興課

Ｑ コミュニティ助成事業の内容
については。

Ａ 25年度に4件の申請を
し、採択は26年度とな

る。区の事業補助で合計
770万円である。
防災交通課

Ｑ 市民要望の多い道路白
線の修繕工事について

の対応は。

Ａ 基本的に通学路などの修繕工
事を見込んでいるが、建設部

と連携を取りながら対応をしていく。
生活環境課

Ｑ 最終処分場（第二期）整備事
業費の賃借料増額は。

Ａ 現在の施設を稼働しながら工
事を施工するため、工事用通

路に必要な隣接地の借地料である。
美化センター

Ｑ 日本容器包装リサイクル協会
拠出金の増額の理由は。

Ａ 24年度実績により予算計上し
ている。協会が定めている価

格変動による増額である。
【企画部】
秘書課・広報室

Ｑ 民間への運転委託の内容は。

Ａ 単価契約し、必要な時に運転
委託。実働8時間以内、半日4

時間、時間外で金額を定めている。

企画政策課

Ｑ デマンド型乗合タクシー運行
委託120万円の内容は。

Ａ 10月以降の本格運行を委託する
場合の半年分の見込額である。

財政課

Ｑ 学校教育施設基金はどの位の
額が必要なのか。

Ａ 学校建設以外にも修繕その他
備品を整えることができる基

金である。今後は5,000万円位ま
では積立てていきたい。

討論・採決
討論　消費増税分の公共料金
への転嫁について等の反対討
論と、法令の遵守、使途など
が適正であるとの賛成討論が
行われた。
採決　賛成5、反対1で一般会
計予算は可決された。
　土地取得特別会計予算及び
墓地事業特別会計予算は、討
論もなく可決された。

【企画部】
◦秘書課
　広報室
◦企画政策課
　行革推進室
◦財政課
【議会事務局】
【監査委員事務局】

【出納課】
【総務部】
◦人事課
◦総務管財課
◦検査監
◦管理納税課
　徴収対策室
◦市民税課

【市民部】
◦地域振興課
　�深良・富岡・須山支所
◦市民課
◦生活環境課
　美化センター
◦防災交通課

総務委員会　ー 審査した部・課 ー

常任委員会にて
総務委員会

現地視察（最終処分場建設予定地）

審査の様子
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厚
生
文
教
委
員
会
の
審
査
は
、
３
／
10
～
３
／
12
に
行
わ
れ
ま
し
た
。

国保年金課

Ｑ 健康表彰事業の概要は。

Ａ 健康な世帯へ2,000円の商品
券を配布するものであり、今

後PRに努めていく。�
健康推進課

Ｑ 健康マイレージ事業の達成者
向上に向けての方策は。

Ａ 登録者1,000名を見込み、対
象事業を健康福祉部以外の事

業に拡大し、達成率向上に努力す
る。

討論と採決
　一般会計予算、国民健康保
険特別会計予算、後期高齢者
医療事業特別会計予算および
介護保険特別会計予算につい
て、討論はなく、全委員賛成
で可決された。

【教育部】
子ども教育課

Ｑ 南小放課後児童室の定員を25
名から40名に増員し、増築す

る必要性は。

Ａ 定員を大幅に超えている。南
小では今後 5年間児童数が減

少する見込みはないため、整備の
必要性がある。
学校教育課

Ｑ 学力向上に向けての対策は。

Ａ 学力向上支援員を小学校3名、
中学校1名配置する。

教育総務課

Ｑ 市内小中学校の耐震化は基準
を満たしているか。

Ａ 国交省の基準では100％、文
科省基準では東小南校舎の耐

震化の完了にて100％となる。
生涯学習課

Ｑ 旧勤労青少年ホームの耐震調
査を実施し、今後はどうする

のか。

Ａ 耐震調査の結果により今後の
方針を検討する。

鈴木図書館

Ｑ 図書館の電気代削減として
PPSの活用は検討されたか。

Ａ 平成26年度より導入す
る方向である。

【健康福祉部】
介護保険課

Ｑ 予算額が前年度より
23.5％の増額となった

要因は。

Ａ 給付費の伸びである。
施設整備が進み、平成12年と

比較すると、訪問介護2.2倍、通
所3.6倍、短期入所7.9倍となって
いる。
障がい福祉課

Ｑ 障がい者計画、障がい福祉計
画の策定方法は。

Ａ 一つの策定委員会（社協、医
師会、各種障害者団体、区長

会等）にて二つの計画策定を行う。
社会福祉課

Ｑ 老人クラブ減少への対策は。

Ａ 事務的な負担軽減に向け、社
協と検討する。また、広報や

報道を利用してPRを強化する。
子育て支援室

Ｑ 母子・父子家庭への児童扶養
手当の増額の理由は。

Ａ 離婚による支給対象者の増、
満額支給される人数の増によ

る。

【健康福祉部】
◦健康推進課
◦介護保険課
◦国保年金課
◦社会福祉課
　子育て支援室
◦障がい福祉課

【教育部】
◦教育総務課
◦学校教育課
◦子ども教育課
◦生涯学習課
◦鈴木図書館

厚生文教委員会　ー 審査した部・課 ー

予 算 審 査
厚生文教委員会

審査の様子

現地視察（運動公園内のローラー滑り台）
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産
建
水
道
消
防
委
員
会
の
審
査
は
、
３
／

13
、
14
、
17
に
行
わ
れ
ま
し
た
。

【産業部】
商工観光課

Ｑ 住宅建設等促進事業は成果が
出ているが、何年度までか。

Ａ 最終の3年目を迎え制度も確立
してきた。今年度の経過をみ

たうえで継続は判断したい。
農林振興課

Ｑ 県営事業の（仮）裾野愛鷹線
林道整備の概要は。

Ａ 愛鷹山を横断する林道計画で
あり、須山地区から葛山地区

までの総延長は20㎞である。
渉外課

Ｑ コミュニティセンターリニュ
ーアル工事の事業内容は。

Ａ 防衛補助事業として調査、設計
の後、深良地区が平成28年度、

富岡地区が29年度に工事予定である。
【建設部】
建設管理課、建設課

Ｑ 東西地区道路整備計画での予
算、工事費2,000万円と測量

費500万円の整備箇所はどこか。

Ａ 計画路線の中から地権者と業
者を含めて決めていく。

Ｑ 深良地区内は未整備の道路が
多いが、調整区域の整備方針は。

Ａ 須山地区、富岡地区では防衛
補助を活用。他地区でも地権

者が合意し要望されれば対応して
いく。

建築住宅課

Ｑ わが家の専門家診断事業
は何年度までか。

Ａ 県のトーカイゼロ事業で
あり、耐震化率90％を目

標に27年度まで。予算的には
100件を見込む。
都市計画課

Ｑ 都市計画マスタープラン策定
の年数と新年度の内容は。

Ａ 県計画とも合わせ、25～27年
度までに見直し、26年度中に

地区ごとの概略計画を作成。
区画整理課

Ｑ 裾野駅バリアフリー化の整備
費2億8,650万円の財源内訳は。

Ａ 国費8,600万円、県費2,625万
円、市費1億7,425万円であり、

JR東海の自己負担は無しである。
【消防本部】

Ｑ 消防車両整備事業の東分団平
松車2,300万円以外の予算は。

Ａ 西分団小南班の可搬ポンプ積
載車930万円、消防署の資機

材搬送車830万円である。
【水道部】
上水道課

Ｑ 26年度に水道料金を改定する
ことによる予算の見込みは。

Ａ 水道料金7,300万円の増額と消
費税は料金改定と税率改正で

523万円の増額を予算化した。

下水道課

Ｑ 下水道事業会計は財源が苦し
いが、料金改定は考えていな

いか。

Ａ 近隣では、沼津市が26年度に
39.6％程の改定をするとのこ

とだが、当市では計画していない。
討論と採決

討論　裾野駅西土地区画整理
事業に伴い、駅前駐車場が廃
止になり、これに代わる市民
サービスの措置がとられてい
ないことなどの反対討論。そ
れに対し、これからの同事業
見直しによる仮換地設計のな
かで設置を検討するとの当局
答弁があるなどの賛成討論が
された。
採決　賛成5、反対1で一般会
計予算は可決された。
　十里木高原簡易水道特別会
計予算、下水道事業特別会計
予算、水道事業会計予算は、
討論もなく可決された。

産建水道消防委員会

【産業部】
◦農林振興課
◦商工観光課
◦渉外課
【建設部】
◦建設管理課

◦建設課
◦建築住宅課
◦都市計画課
◦区画整理課
【水道部】
◦上水道課

◦下水道課
【消防本部】
◦消防総務課
◦予防課
◦消防署

産建水道消防委員会　ー 審査した部・課 ー

現地視察（御宿配水タンク）

審査の様子

常任委員会にて常任委員会にて 予 算 審 査
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市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
15
名
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

質 行政は最大のサービス産業
であり最大の啓発機関であ

るべきとは、どのような考えか。

答 行政は最大のサービス産業
との考えの下、市行政に取

り組む。職員の資質向上を図り、
やる気が上がるよう心掛けていき
たい。

質 行政コスト削減と職員の適
材適所の考慮と外部委託を

含めた取組みと考えは。

答 行政コストの削減は必要。
職員の専門性、バランス、

育成等を考慮しつつ適材適所の配
置を心掛ける。外部委託は、指定
管理等民間活用を図るよう進めて

いく。

質 障がい者福祉事業における
家庭での介助負担の軽減に

向け、支援組織の増強や地域の取
組みについての対応は。

答 障がい者団体の事業活動費
に対し支援をしており、更

なる組織強化をお願いしている。
民生児童委員やボランティア団体
からの継続した支援をお願いして
いく。

質 トップセールスにおいて、企
業誘致の方法について伺う。

答 企業や金融機関及び県の企
業誘致部署を訪問し、当市

の立地環境の優位性をPRする。企

業立地推進本部にて諸施策を検討
する。

質 市内の道路整備状況と今後
の都市基盤整備を伺う。

答 昭和55年より21路線の都市
計画決定を行い、現在まで

の整備率は67.1%である。平松深
良線及び関連市道の整備は実施し
ていく。東・西地区市街化区域道
路整備計画に基づく市道整備も実
施し、既存施設の維持修繕も実施
していく。

財政状況は厳しい。
� 中長期財政計画と今後の対応は

健全運営を図るため、市税収入等の
� 増加対策に取り組んでいく

質

答

質 都市計画マスタープラン策
定に当たり住民参加の地域

別構想の進め方について伺う。

答 平成25・26年度で全体構想
を作成し、市内の地域別構

想や街づくりの実現に向けての考
えを策定する。27年度には都市計
画審議会に諮問し答申をもらう予
定である。

質 教育振興基本計画策定の際
はESD（ユネスコが推進

する持続可能発展教育）の考え方
を柱に策定してはいかがか。

答 教育振興基本計画策定に当
たり、ESDも含め教育振

興基本計画検討委員会での意見を

伺い、策定に向け取り組んでいき
たい。

質 介護保険の財政負担を軽減
し、元気で暮らせる期間（お

達者度）を向上する為の取組みは。

答 若い世代から高齢者を対象
に予防を視点とした事業を

推進し、市民が主体的に健康づく
りに取り組める事業を推進してい
く。前年度は「すその健康マイレー
ジ事業」、「すその33プログラム事
業」を行った。

質 防災現場の意思決定に女性
も関わる制度について、新

たにどのような事に取り組んだの
か。

答 防災会議において以下3点
が承認された。①自主防災

会内に女性の責任者または副責任
者等を置くなど、女性の参画推進
に努める。②男女共同参画の知識、
訓練等を指導できる人材の育成に
努める。③避難所運営に関して男女
双方の運営責任者の選任に努める。

新市街地の面的整備を進めるために
� 見える形の取組みは

担当職員、支所とも連携して
� 住民との合意形成を図っていきたい増

ま す

田
だ

喜
き

代
よ

子
こ

授業風景（向田小）

東・西地区道路整備計画

一 般 質 問

大
お お

庭
ば

敏
と し

克
か つ

質

答
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一
般
質
問
で
は
、
一
問
一
答
方
式
を
選
択
す
る
議
員
が
増
え
て
い
ま
す
。 質 少子化対策の強化を目的に

「地域少子化対策強化交付
金」は国が補助する制度で県や市
に対し交付するものである。当市
の厳しい財政状況を考えると有効
な交付金と考えるが、当市はこの
交付金を活用する考えはあるか。

答 「地域少子化対策強化交付
金」についてはまさに目指

す方向に合致した交付金であり、
できる限り活用していきたいと考
えている。全国の自治体から多数
の事業の応募が寄せられていると
の情報もあるので、採択されるよ
う積極的に取組んでいきたい。

質 公有財産活用と施設管理に
ついて厳しい財政が予想さ

れる中「施設管理の効率化」はど
のような効果が出ているか。

答 庁舎地下多目的ルームの自
販機設置スペースを競争入

札により貸し付けることとし、年
間80万円の収入増につながった。
生涯学習センター11万円、水道庁
舎28万円の収入増となった。また、
広告付きの案内地図板及び庁舎案
内板について事業者負担で作成、
年間20万円の収入を確保した。

質 静岡県第4次地震被害想定
を受け災害発生時の「防災

対策拠点としての水道庁舎」は整

備されているか。

答 築年数等を考えると、耐震
性に問題があると思われる。

平成26年度に耐震診断を実施する
予定である。診断の結果により、
耐震補強等に費用が必要となる。
また、災害拠点とする場合、施設
整備も多額になると考える。

質 市長によるトップセールス
の具体的な方策は。

答 企業や各種団体への積極的
な説明および報道関係者と

の懇談の場を機会あるごとに設ける。

質 シティプロモーション推進
のための組織体制は。

答 市長室を情報発信の拠点と
し、秘書課を市長戦略課と

する。課内室の広報室にシティプ
ロモーション統括的職務を位置づ
ける。

質 今年度実施した中堅、若手
職員による『庁内横断次世

代創造プロジェクトチーム』の成
果は。

答 裾野市の現状分析を行い、
それを踏まえて企業立地維

持に関する方策を検討した。これ
により、中小企業支援を事業化する。

質 職員の意識向上や研修効果
も評価される『庁内横断次

世代創造プロジェクトチーム』の
今後は。

答 庁内にて検証し、必要に応じ
て設置の可否を判断していく。

質 市内で発生した死亡事故の
要因として道路が暗いとい

うことも考えられる。明るさの確
認を。

答 道路ストック総点検の中で
合わせて実施できるか検討

する。

質 防犯灯のLED化に対する
補助額の引上げの概要は。

答 現在の工事費50％補助から
60％へ引上げ、上限を25,0

00円及び15,000円とする。

質 将来的に再生可能エネル
ギーの活用を検討しては。

答 平成26、27年で策定する環
境基本計画の省エネルギー

の中で検討する。

シティプロモーション戦略として
外部の人材・学生を活用した事業の実施を

裾野市らしい事業を実施の方向で
� 検討していく

乳幼児期の子育て支援の必要性、
� 重要性をどのように考えているか

裾野市の将来を担う「ひとづくり」
� として「子育て支援」に努める渡

わ た

部
な べ
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しょう
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プロジェクトチームによる発表
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市民課の窓口風景
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15
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し
た
。）

質 市内自動車関連企業への市
長のトップセールスをした

結果を伺う。

答 トヨタ自動車東日本㈱の異
動は東北での量産に対応す

るためである。東富士総合セン
ター及び東富士工場は引き続き
3,200名程度の従業員が残り、当
市で事業継続していく。トヨタ自
動車㈱東富士研究所は10年20年先
を見据えた先行開発であり、愛知
県に建設する研究所とは、業務内
容が異なる。

質 キヤノン㈱富士裾野リサー
チパークについての新たな

情報は。

答 平成24年に研究事業の再編
のため、一部研究所員が川

崎事業所に異動したが、近いうち
に数十名の裾野事業所への異動計
画があり、同事業所は国内開発拠
点の一つであると理解した。

質 市民課窓口を外部委託する
ことについての考えは。

答 窓口業務の外部委託は市民
サービス向上、行政のスリ

ム化の必要性から裾野市総合基本
計画で位置づけており、先進地視
察等の他市町の状況を踏まえ、委
託業務の定型的事務の外部委託に
向けた準備を進めている。平成27
年度より業務開始の方向で考えて

いる。

質 新成人者祝賀駅伝コースを
5地区廻る従来どおりの

コースに戻すよう提案する。

答 今回のような降雪の影響に
より中止となるコースより、

天候の影響が少なく、選手・応援
者の安全面の確保など、実施可能
なコース選定が必要と考えている。

質 広報無線による選挙速報が
行われていない理由は。

答 電波法に基づき、防災行政
無線として認可されている。

開票結果は、結果判明が遅く、深
夜になる可能性があるため、放送
はしていない。

質 御殿場市では、電話回線に
よる自動音声の選挙速報を

行っている。当市でも実施できな
いか。

答 御殿場市では、NTTのシ
ステムを用いている。これ

には装置の購入、サービス利用料
も必要となり、利用状況等も含め
て研究していきたい。

質 市民体育館の使用申込みは
先着順のため、夜明け前か

ら行列になる。利用者目線の改善
を望む。

答 利用者や利用団体がより利
用しやすく、運営側も受け

付け等のソフト面の改善について
研究をお願いしたいと考えている。

質 放課後児童教室の時間延長
を望む。現状は各教室で対

応が異なる。子育て支援のため、
統一的な時間延長ができないか。

答 調整会議等で延長時間の対
応について、どの教室も同

じ対応ができるようお願いしてい
く。

質 ふるさと納税は、裾野市へ
の納税は少なく、市民が市

外へ納税する額が多い逆転状況で
ある。財源確保に生かす方策は。

答 来年度実施に向けて、特典
品について、商工会等と調

整している。今後、調整が整い、
実施できることが決まれば、ホー
ムぺージ等へ掲載するとともに、
外部での行事に出席し、積極的に
PRしていきたい。

成人祝賀駅伝のコース変更を市長自らが
� 警察と話し合う予定は

市長選挙の投票率は 56.59%と低かった。
� 反省点と今後の改善は

議会の協力も得ながら
� トップセールスで対応していきたい

過去２番目に低い投票率。
入場券郵送の迅速化と投票の啓発を行う

市民体育館（稲荷）
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質 トヨタ自動車㈱が2015年か
ら燃料電池自動車の普及開

始を計画している。国の成長戦略
の柱に位置付けられているこの取
組みを市が支援するために、望ま
れる支援策について、市長はトヨ
タ自動車㈱と情報交換する等の考
えはないか。

答 静岡県では、FCV（Fuel�
Cell�Vehicle）の本格的な

市場投入を控え、普及を効果的に
推進するとともに、燃料充てん施
設である水素ステーションの整備
を促進するため、ふじのくに
FCV普及促進協議会を設立した。
平成26、27年度に策定する裾野市

環境基本計画の中へ、今後普及が
見込まれるFCVなどの新エネル
ギー技術について盛り込みたいと
考えている。支援策などの情報交
換をする中で、水素ステーション
を整備、民間企業の誘致について
も検討していく。

質 裾野市の市民協働の更なる
推進にあたり、もう少し小

さい範囲である地区（5地区）毎
の特性を生かした地区民協働を醸
成するために、地区内の団体や市
民が情報交換できる場（特に、形
態）について、市長はどのような
形態が理想的だと考えているか。

答 情報交換の場としての話し
合いには、傍観者としての

場に居合わせることでなく、当事
者として意見表明することが重要。
地区行事の企画運営に多くの市民
を巻き込んでいくために、話し合
いの仕方を変え、まちづくりに対
する気づきと共感を呼び起こす必
要があると考える。

質 土曜日の教育環境を豊かな
ものにするため、土曜日の

教育活動について、見解を伺う。

答 参観日や学校行事を行い、
働いている保護者が学校に

来やすい状況をつくり、学校と地
域・家庭が連携し、信頼関係を深
め、児童生徒の健全育成に努める。

質 夏休みのような長期休暇で、
子どもたちの勉強をサポー

トする取組みについての見解は。

答 夏休みのような長期休業中
や放課後等における子ども

達の勉強をサポートする取組みも、
近隣の市町の取組みを研究し、教
育振興基本計画検討委員会の意見

をもとに検討する。

質 各自が家庭でタブレット端
末を視聴し事前学習する

「反転授業」についての見解は。

答 タブレット型パソコンによ
る予習には､ 予算と管理の

面で難しさがある。

質 当市の公会計改革への取組
みについて伺う。

答 平成19年10月に総務省から、
公会計について改定モデル

と基準モデルのどちらかを選択し
て財務4表を3年後までに整備する
よう通知が出された。裾野市では
平成20年から改定モデルで財務4
表を策定し、以後毎年広報誌およ

びホームページで公表している。

質 公表予定の新たな公会計モ
デルへの対応について、ど

のように取り組む考えか。

答 総務省から新モデルがどの
ような方式になるのか、整

備期日はいつまでかなど公会計制
度の統一方針が発表されていない。
判明した時点で対応する。

燃料電池自動車の普及に不可欠な
� 水素ステーション誘致の考えは

学校教育のICT化で電子黒板の設置推進は

整備・運営する民間企業について
� 積極的に誘致の可能性を考えたい

各学校数台の配置から
� 今後も導入に向け研究していく

豊田市水素ステーションとトヨタ自
動車FCV東京モーターショー出展車
とのイメージ写真
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質 ゲリラ豪雨や大型台風によ
る河川の氾濫は甚大な被害

を及ぼしかねない。泉川における
重要水防箇所周辺の現状把握と対
策は。

答 泉川の重要水防箇所は、八
幡宮東側、久根安楽寺橋南

側、公文名石舟橋上下流、不動の
滝上流、道上の舞台橋周辺がある。
公文名の石舟橋上流と茶畑の舞台
橋には河川水位計を設置し、大雨
の際は職員が巡回し水位を監視す
る。危険水位に達した際は周辺の
方々に避難勧告等を行う。

質 少子化の傾向が続く中で広
く人材を求める観点から、

一般女性職員の今後の管理職登用
についてどのような考えか。

答 これまでも性別にとらわれ
ず職員個々の能力、意欲、資

質等を総合的に判断し任用してい
る。管理職任用前の中堅若手職員
の研修をさらに充実していく。女
性管理職の平成25年度の人数は12
人。管理職に占める割合は11.9％。

質 平成26年度予算の、税の増
収はあまり見込めず財政調

整基金は毎年10数億円の取崩しを
している中で、「内陸フロンティ
ア」への取組みは重要と思うが、
現状の取組み状況は。

答 裾野市の最重要課題である
定住人口の増加および企業

の立地維持と誘致を推進するため
には、将来投資事業の実施や土地
利用関連の規制緩和も必要と考え、
実現可能性の観点から県の運用基
準による項目に絞って関係部署と
調整を進めてきた。県のアドバイ
スをいただき、裾野市としての地
域づくり構想策定に取り組んでい
る。

「内陸フロンティア」への取組みは

県の運用基準でできることを考えていく

質 裾野高等学校東地域と南地
域は狭い市道のために車両

通行に支障がある。火災時には消
防車の通行もできず、安心安全な
地域ではない。そのため市当局は
高校南側の市道を拡幅改良するた
めに測量と設計図作成を行った。
しかし地権者の協力が得られず中
断している。道路拡幅では裾野高
等学校の防球ネット手前までを道
路用地として協力していただくこ
とにしている。民地の地権者の協
力が得られないなら、一方通行の
道路を造ることも考えてはどうか。

答 裾野高校南側の市道1172号
線の境界立ち会いは実施し、

地権者が立ち会い境界について確
認していることを証明できる書類
が発見できたので、境界の確定は
されている。市道1172号線では、
住民の建物の補償交渉がまとまら
ない場合、裾野高校の防球ネット
をグラウンド側に移設しなければ
ならず、クラブ活動等に支障が出
る可能性があるので、関係者と調
整が必要と考える。一方通行で整
備したらどうかとのことについて
は、反対の地主さんの用地にかか
らない当初の計画案で工事をやろ
うとした場合、一番西側が最も広

く、　幅員が約4メートル。そこか
ら東側に行くほど狭くなり、中間
では最小幅員3メートルとなって
しまうため、なかなか整備できな
い。重要な道路であり、地権者の
同意をいただけるような努力をし
ていきたい。

裾野高等学校グラウンド南側の
� 市道の拡幅改良で地権者の協力は

地権者の協力が得られるように
� 市として引き続き努力していく

勝
か つ

又
ま た

　 明
あきら

泉川（公文名）

裾野高校南側の狭あい道路（佐野）
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質 裾野市の観光事業として、
地域おこし、市の活性化に

向けた今後の取組みについては。

答 他地域にない誇れる観光資
源や祭り行事がある。それ

らの魅力の情報収集、集約に努め、
市民の皆さんとともに磨き上げ、
内外に向けてPRし、認知度、注
目度、イメージアップを図ってい
く。

質 深良用水は学術的にもすぐ
れている。資源に磨きをか

け、付加価値を高めていきたいと
市長も言われている。駐車場がで
きないか再度伺う。

答 隧道点検の際、駐車場の必
要性を感じる。しかし、現

時点では難しいと考えている。民
間や団体から設置について話が
あった場合、協議していきたい。

質 パノラマロードに観光客が
立ち寄り、集客力の多い民

間施設のテーマパークに来る人が
足を休め、富士山を望むとするな
らば、興味を引く奇抜なトイレの
設置はできないか。

答 トイレをきっかけに地域産
業の活性化につなげたいと

の提案だが、パノラマロードの周
辺はもう少し観光の魅力を磨く段
階と考えている。設置については、

将来的な検討課題としている。

質 災害時、必要に応じて交通
規制を実施すると言われて

いるが、具体的にどのような交通
規制ができるか。

答 交通規制は、緊急輸送路及
び避難路確保のため一般車

両の通行禁止、制限するもので、
警察署と連携し、的確な対応を行
いたいと考えている。

災害時の対策について
� 市街地の電線地中化は大事だと思うが

都市計画道路平松新道線
� 430メートルを実施している

質 自治体の会計方式は新公会
計と称される企業会計と同

じ複式簿記に移行せざるを得ない。
新市長は率先して取り組む考えか。

答 現在、総務省が新しいモデ
ルを検討しており、その結

果と近隣市町の状況を研究しなが
ら最終的に対応していきたい。

質 当市行政の最大の問題は裾
野駅西土地区画整理事業で

ある。財政上も、当該区域住民の
労苦からも何とかしなくてはなら
ない。新市長はどのように捉え、
どのようにする考えか。

答 旧県道三島裾野線、（都）
平松新道線の以西の区域は

事業見直しを推進していく。戸別
訪問を実施しており、ご意見を聞
き行政案を修正し、より合意形成
が図られた計画にしていきたい。

質 現行都市計画法の特に区域
区分の指定は高度成長期の

遺物であり、当市の実情に
そぐわない。新市長はこの
際、既存の規制や指定にと
らわれずに、真正面から都
市計画に取り組む考えがあ
るか。

答 規制の緩和は大変難
しい問題である。調

整区域で適切な開発をする
ためには、地区計画という

手法が認められている。平成27年
度策定完了予定の都市計画マス
タープランの見直しの中で、取り
組んでいきたい。

新市長は議会での責任ある答弁を
� どのように行う考えか

内容を精査し各部署と調整し
� 重要項目には自らが答弁する
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土地区画整理が進む裾野駅前（平松）
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質 須山地区では歴史的遺産の
旧御師宅を取り壊し寸前で、

保存のため取得した。須山浅間神
社と切り離すことのできない役割
をもち、静岡県下で唯一の遺構で
ある。市事業の検討を求める。

答 世界遺産の構成資産の保全
管理と地域振興の必要性は

十分に認識している。地域の皆様
の協力体制、国の補助金等の活用
可能性などが、明らかになった時
点で、旧御師渡邉家の事業化につ
いて具体的に検討していきたい。

質 市内中学校の代表生徒を被
爆地「広島」に派遣するこ

とでの平和教育の取組みは。

答 体験的な学習は、平和教育
の面から大変貴重である。

しかし、予算や教育課程の日程な
どから困難である。そこで、須山
中学校の生徒の「広島」での修学
旅行で、見聞きした実体験による
記録を他の中学校に紹介した。ま
た、わたしの主張大会や英語弁論
大会でも広島で感じた思いを伝え
た。さらに、駿東地区内全中学生
に配布する文園にても伝えた。

提
案
当市の観光は言うまでもなく
富士山そのものである。民間

レジャー施設や須山浅間神社など、
市北西部に片寄っている。観光振
興策の拡充として、他地区にある

資源を磨くために、地質資源を保
護、活用するための「ジオパーク」
の研究を提案する。

県内唯一の遺構「旧御師�渡邉家」の
� 事業化検討を

補助金等が明確になった時点で
� 事業化について具体的に検討する

質 今裾野市では、西幼稚園と
西保育園を一緒にして民営

化する幼保連携型の認定こども園
にしようとしている。公立は公立
のままにして欲しい。
既存の私立幼稚園や私立保育園の
幼保連携型認定こども園に対する
考え方は。

答 市内には私立幼稚園が3園、
私立保育園が3園ある。現

時点では、認定こども園への移行
の考えはないと聞いている。

質 既存の保育園のリニューア
ル事業には防衛補助が使え

るのではないか。

答 法第8条の民生安定施設の
改修工事は保育施設が補助

対象だが西保育園が補助事業採択
されるには厳しい状況がある。法
第9条の交付金は他の公共事業と
の調整も必要であり、計画的事業
実施が必要となる。

質 原状回復命令が出されてい
る東中学校南側谷間へ、昨

年11月に残土の再投入があった。
2005年当初から農地の現況届違反
をし続けた施工業者に対して、厳
正な手段をとるべきではないか。

答 この件については、民と民
との契約合意締結により事

業が行われている。このような状

況になっても土地所有者から契約
を終了する旨の申し出等を行って
いない経緯も見られるため、市顧
問弁護士に相談した。契約は有効
性があるという見解だった。土地
所有者の方がこれ以上の土砂の搬
入を望まないのであるならば、早
急に契約を終了させることも手段
の一つと考えている。

昨年9月議会で求めた向田小学校への
� 通学路変更の件はどうなったか

平成26年度からは県営住宅前の
� 歩道を通るよう通学路を変更する

御師の家（須山）

岡
お か

本
も と

和
か ず

枝
え

土
つ ち

屋
や

秀
ひ で

明
あ き

東中学校南側の斜面

一 般 質 問

質

答

質

答



18

裾
野
市
の
キ
ャ
ッ
チ
フ
レ
ー
ズ
『
あ
の
、
そ
の
、
す
そ
の
』
決
定
！

　傍聴者の数が少ないと思います。議会開催につい
て「広報すその」「議会だより」ローカル紙で報道
されていますが、さらなるPRの必要があると思い
ます。� 70代・男性

　私の周囲にも介護保険制度のことを理解していな
い方がほとんどです。市の主催する勉強会を計画し
てはいかがでしょうか？� 60代・女性

◦議会傍聴2回目でした。
◦�前回の感想より行政担当の方々の回答がよく
詰められ、前向きな回答も多く期待が持てた。
◦�市長の回答が多くあったが、全体の方針、考
え方は自分の言葉で一言でもよいから話され
ると良いと思います。
◦�１点だけ、市民窓口の外部委託について全面
的な委託は不安がある。（市職員の感性を磨
く場としても大切）人材育成の場としても多
面的に検討して欲しい。� 60代・男性

議会を傍聴してみて……

質 市民活動センター。現在の
1名体制では取材活動等で

の外出中はセンターが空になる。
事務員増員が可能な運営費確保の
要望が出ているが。

答 現状の運営費の中でも、事
務員2名体制で、重複する

時間を調整するなどの運用は可能
と考える。

質 現状の運営費の中で複数事
務員の重複時間を増やすた

めには出勤時間や休日での調整が
必要になるが、市民活動センター
の設置目的はそれで達成するのか。

答 市民への周知、市民団体へ
の中間支援など、市民活動

センターの活動実績を上げ、市民
活動の活性化が高まった段階で関
連予算の増額を検討したい。

質 市民活動マッチングシステ
ムでは、団体の情報やボラ

ンティア募集、イベント情報等、
団体側からの一方通行の情報発信
しかされていない。ボランティア
募集情報を受け取りたい側の登録
システムを構築する事でマッチン
グシステムが実のあるものになる
のでは。

答 既存のチェックインシステ
ムの活用によるメルマガの

発信などを検討していきたい。

質 すその健康マイレージ。働
く世代の達成率は6.3%と

ハードルが高かった。積極的な社
会参加が心の健康にも繋がってい
くとの考えのもと、マイレージ付
与対象のボランティア活動の場を
更に広げては。

答 平成26年度以降、健康福祉
部以外の26事業についても

調整を実施している。今後も申し
出があれば随時内容を検討したい。

市民活動センターを生涯学習センターに移し
� 学びと実践の融合を

将来的に更なる市民活動の支援のため
� 融合を検討する時期が来る小

お

田
だ

圭
け い

介
す け

市民活動センター（福祉保健会館内）

6月12日 木 本 会 議 10：00～

6月16日 月
厚生文教委員会 9：00～

産建水道消防委員会 13：30～

6月17日 火 総 務 委 員 会 9：00～

6月18日 水 本会議（一般質問）10：00～

6月19日 木 本会議（一般質問）10：00～

6月20日 金 本会議（一般質問）10：00～

6月23日 月 本会議（一般質問）10：00～

6月24日 火 本 会 議 10：00～

議会傍聴にお越しください
平成26年６月定例会（内定）

　市役所5階の議会事務
局で簡単な手続き（名前
と住所の記入）を行えば、
議会の傍聴をすることが
出来ます。３月定例会の
傍聴者は154名でした。

一 般 質 問

質

答
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議会運営委員会　視察報告

議会だより編集委員会　視察報告

� 山梨県南都留郡西桂町　1月28日
特色ある議会だよりの手法として、一般質問のその後をフィードバックする記事の掲載、地域で活躍して
いる町民を訪問し、取材を行うなど、町民の目に留まるような工夫を取り入れていた。
�

� 山梨県中巨摩郡昭和町　1月29日
平成23年4月号が議会だより全国コンクールにて最
優秀賞受賞。受賞後には、視察対応用に『議会広報
編集マニュアル』を作成されていた。裾野市議会だ
よりへのアドバイスとして、余白の確保、2～3ペー
ジにはアピールしたい記事を、漢字を少なく、用語
解説への配慮などの指摘をいただいた。

� 滋賀県大津市　通年議会・政策検討会議・議会改革について　2月4日
先進的な活動や優れた取組みにより、議会グランプリを受賞した大津市議会を視察。議会からの条例提案
や政策提言を行うために創設した「政策検討会議」でより深い議論を展開するため、龍谷大学とパートナー
シップ協定を締結して、大学の専門的知見を積極的に活用し、いじめ防止条例の制定を手懸けたこと等は、
裾野市議会においても大変参考になった。
�

� 三重県伊賀市　議会基本条例制定後の議会活動について　2月5日
議会基本条例制定までの道のり、議会報告会、政策討論会、出
前講座、反問権の事例など、裾野市議会が取り組んでいかなけ
ればならない課題について、先進的な取組みをされていた。
今後、裾野市議会としても議員による政策討論会、活発な議会
報告会は大きな課題として積極的に取り組んでいきたいと再認
識した有意義な視察であった。

裾野市議会『会派』紹介裾野市議会『会派』紹介
◯＝会派代表者

○瀧本　敏幸
　渡部　昭三
　芹澤　邦敏
　土屋　篤男
　勝又　明
　杉山　茂規

未来すその
○二ノ宮善明
　杉本　和男
　二見　榮一
　小田　圭介

○大庭　敏克
　内藤　法子

はやぶさ

五竜クラブ

○土屋　秀明
　小林　俊
　杉本　平治

○小澤　良一
　岡本　和枝

市民クラブ

日本共産党
○増田喜代子
　賀茂　博美

○三富美代子
　佐野　利安

歩志の会

公明党
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議会をチェック !!

■委 員 長
� 賀茂　博美
■副委員長
� 小田　圭介
■委　　員
� 岡本　和枝
� 二ノ宮善明
� 佐野　利安
� 土屋　秀明

議会をチェック !!
裾野市議会 検索

市議会のあれ？あれ？これ？これ？市議会の市議会のあれ？これ？
監査委員のお仕事拝見！

例月出納検査実施中の監査委員事務局
（市役所３階）へお邪魔しました！

監査には例月出納検査・決算審査・定期監査・
工事監査・工事現場状況調査などがあり、年間で
100日程度、監査や調査を実施しています。

監査ではどのような事をするの
ですか？

お金の使われ方が適正か、伝票の日付
に誤りはないか、など細部のチェック
から市の財政状況に関する事まで幅広
い視野を持って取り組むことかな。

事務や予算が正しく、またその予算が効率
的に使われているか審査するんだよ。

杉本和男議員

議会選出の杉本和男議員

監査の際に気をつけて
いる事は何ですか？

議会報告会・意見交換会
のお知らせ

開 催 日：平成26年５月20日㈫
時　　間：19:00〜20:30
開催場所：須山研修センター（大ホール）
　　　　　富岡支所（大会議室）
　　　　　市民文化センター（35・36会議室）
多くの市民の皆様のご参加をお待ちしています。申し込み不要です。
直接会場へお越しください。
� ●お問い合わせは、議会事務局へ　　電�話：995-1839


